

**Anfrage der Stadtratsfraktion AfD für die Stadtratssitzung am 23.09.2024 bzgl.
Sauberkeit in der Innenstadt - Rattenprobleme
Stellungnahme der Verwaltung**

Anfrage:

Unsere Stadt verändert sich zusehends – leider nicht zum Positiven. Schön gestaltete Blumenbeete werden von Kindern zerstört, während Mütter gelangweilt dabei zusehen. Versuche die Mutter auf das Fehlverhalten der Kinder aufmerksam zu machen, scheitern daran, dass sie angeblich weder englisch noch deutsch spricht. Anlieger, die sich über Müllberge durch Großfamilien auf dem Horeb beschweren. Containersammelstellen, an welchen unterschiedlichster Müll abgestellt wird. Achtlos hingeworfene Essensreste und Verpackungen – überall in der Stadt. Am Wedebrunnenareal menschliche Ausscheidungen, wofür wahrscheinlich nicht alleine die verstopfte Toilette ursächlich ist. Offenbar sind die bisher ergriffenen Maßnahmen der Stadt nicht annähernd ausreichend um Sauberkeit und ein schönes Ambiente wiederherzustellen.

1. Welche Maßnahmen werden ergriffen, um Verursacher zur Rechenschaft zu ziehen?

Soweit Verursacher zu ermitteln sind, werden diese zur Rechenschaft gezogen. Dies beinhaltet zum einen die Aufforderung zur Beseitigung des rechtswidrigen Zustands unter Androhung der Ersatzvornahme. Wird eine Ersatzvornahme erforderlich, erfolgt ein Kostenrückerstattung. Zum anderen werden parallel dazu Ordnungswidrigkeitsverfahren eingeleitet.

2. Wie können „Unorte“ (Wedebrunnenareal) dauerhaft attraktiv gemacht werden?

Die Stadtverwaltung verfolgt zusammen mit einigen anderen Akteuren die Strategie, entsprechende Orte dadurch wieder attraktiv zu machen, dass Sie durch verschiedene Aktionen belebt werden. Es wird auf die hinlänglich bekannte und erfolgreiche „AG Wedebrunnen“ bzw. den Umbau des Walter-Slodki-Platzes am Winzler Tor verwiesen.

3. Außerdem wurde bekannt, dass man – um die Rattenpopulation am Exerzierplatz einzudämmen – täglich neuartige Köder auslegt, was offensichtlich bereits erste Erfolge zeigt. Die Ratten sind jedoch inzwischen tagsüber an vielen weiteren Orten zu sehen, wie z.B. Parkplätze am Krankenhaus, Medicenter oder am Einkaufsmarkt.

Werden die Ratten auch an anderen Orten konsequent mit täglichen Ködern bekämpft?

Die Stadtverwaltung hat nicht nur am Exerzierplatz, sondern auch an anderen betroffenen Punkten im Stadtgebiet entsprechende Beköderungen beauftragt.